
资料社会主义公有制。怎么能说它本身不能够独立呢? (并 不是说我们还要实行过去那种高
度集中统一排斥商品经济的计划经济)其次,如果说计划经济本身不能够独立,只能附属于
某种物质生产方式,那么,商品经济更是这样。历史上从来没有离开具体的社会生产方式(生

产力和生产关系的统一)而单独存在的商品经济。马克思指出: “
商品生产和商品流通是极

不相同的生产方式都具有的现象ρ尽管它们在范围和作用方面各不相同。因此,只 知道这些
生产方式所共有的抽象的商品流通的范畴9还是根本不能了解这些生产方式的不同特征,也
不能对这些生产方式作出判断

” (《资本论》第一卷第138页 注73)。 “
商品经济

”
就是几种不同

类型的商品经济的理论抽象。再次,如果说商品经济才是社会主义有计划商品经济的本质或
“
最本质的东西

”
,那就很容易导致抹煞社会主义经济同资本主义经济在本质上 的根本 区

别,这对我国经济体制改革是十分有害的。1984年第四季度和1988年宏观经济失控的教训以

及南斯拉夫的借鉴充分证明夕在社会主义社会,离开了正确有效的计划管理和调节的商品经∷

济,是不能协调运行和稳定持续增长的,从而也体现不出这种商品经济的社会主义性质。

十三届四中全会以来,中央领导同志多次强调我国必须坚持计划经济与市场调 节 相 结
合。这正是公有制基础上有计划商品经济理论在经济体制改革的基本原则、经济运行机制方
面的具体体现,我们应该全面理解,不应失之偏颇。
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我校举行第二次统战理论讨论会

4月 14日 ,校党委统战部召开了我校第二次统战理论讨论会。出席会议的有教师、干部、研究生,以 :

及我校各民主党派支委以上的负责同志30多 人。成都 市委统战部理论研究处的同志也专程参加了会议。

这次讨论会,是我校自1985年召开首次统战理论讨论会以来的第二次会议。会前进行了比较充分 的
∷

准各工作,收 ell论文19篇。奉从周、李阳庚、周学审、苏芳、李良瑛、朱文显、彭介初、邹治虎等 12位 :

同志在会上发了言。他们围绕着学习和贯彻《中共中央关于坚持和完善中国共产党领导的多党合作 和政

治协商制度的意见 》,对于中共同各民主党派合作的
“
十六字基本方针

”
、进一步发挥民主党派的参政 ~

议政和监督作用、加强统战工作中的思想政治工作、民主党派应该成为高等学校思想政治工作中的一个

方面军,以及民主党派如何加强自身建设等问题进行了探讨,并结合我校的实际情况提出了许多值得 重~

视的意见。

会议收到的论文,不少具有一定的理论深度和实践价值,校党委统战部决定将这些论文汇编成 册 ,

印发各部门和系、所学习参考,以推动我校统战理论研究工作的进一步开展。
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